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Um público grande e expressivo presti-
giou o lançamento da pré-candidatura do
vereador Neidson Dias Freitas (MDB) - foto
a deputado federal. O evento ocorreu na noite
de segunda-feira (27), no salão de festa da
Ativa e contou com a presença de familia-
res, amigos, apoiadores e partidários.

Entre os convidados estavam o presiden-
te do MDB, Nestor Mendonça, o deputado
estadual Tito Torres e o ex-prefeito Ronaldo
Lage Magalhães, amigo e companheiro de
toda uma trajetória, além de vereadores e do
presidente do Sindicato Metabase, André
Viana Madeira. O evento contou com a pre-
sença do vice-prefeito de Passabém, Kleber
Batista Meireles (Republicanos) e políticos
de diversas outras cidades.

Em sua manifestação, Neidson Freitas de-
fendeu o caminho da unidade, focado na ne-
cessidade de conscientização da importância
da representatividade política como influên-
cia para o desenvolvimento de uma região.

“A Unifei virou um símbolo da nossa ci-
dade, todo mundo sabe que dependemos dela
para ser mais uma alternativa econômica para
Itabira. Queremos o curso de medicina? Que-
remos. Quantas cidades também querem? E
qual irá conseguir? Aquela que tem força
política. A segurança pública, dentro desta
microrregião, é ligada a Itabira. Conversei
outro dia com a representante da Apae, que
atende mais de 10 cidades. Tudo que você
coloca de serviços públicos está estendido a
várias cidades da região”, discursou, ressal-
tando a importância da região ter um repre-
sentante em Brasília.

O pré-candidato lembrou que as três mi-
crorregiões: Itabira, João Monlevade e Gua-
nhães, compostas por vinte e sete cidades,
têm juntas uma população de mais de 365
mil eleitores, mas não elegem um deputado
federal há mais de 20 anos, com isso, os agen-
tes políticos destas cidades, ficam na depen-
dência de deputados federais de outras regi-
ões. Ele afirma que pretende centralizar a sua
campanha na região e que se unindo, a re-
gião pode eleger um deputado federal.

Neidson Freitas tem 39 anos e se candi-
datou pela primeira vez à Câmara Munici-
pal aos 18 anos, mas foi com 22 anos que
assumiu seu primeiro mandato. Está em seu
quarto mandato na Câmara Municipal, e é
considerado um dos mais atuantes em Itabi-
ra, onde já ocupou a presidência por duas
vezes. Na última eleição municipal, foi o can-
didato a vereador mais votado na cidade,
sendo eleito com 2.133 votos.

É filho de Nilo de Freitas Sá e Dulce Dias
de Morais. Sempre morou e estudou em Ita-
bira. É empresário e graduado em direito,
mas como faz questão de afirmar, sua dedi-
cação real é a política e defende que é o que
todos os políticos deveriam fazer.

Como pré-candidato a deputado federal
pelo MDB, Neidson Freitas quer levar sua
experiência de 14 anos como legislador e 21
anos de vida pública para a Câmara Federal.

Neidson Freitas oficializa
pré-candidatura a
deputado  federal

Solenidade aconteceu na segunda (27)

Momento de alegria e de íntima realização no
amor. Possibilidade de concretizar um relacio-
namento amoroso há muito esperado. Mais co-
ragem na maneira de ser com as pessoas. Atri-
tos no trabalho.

As associações e sociedades de cunho afetivo
ou comercial estarão muito estimuladas. Libe-
re todo seu carinho e prepare-se para receber
em troca muitas alegrias. Esteja atento às pe-
quenas gentilezas e atenções, pois elas irão lhe
render muitas alegrias.

No trabalho, maior habilidade diplomática, sen-
so estético e criatividade, trazendo grande pro-
gresso material. Possibilidade de surgimento
de sentimentos de desconfiança em relação a
seus novos sócios. Procure ser mais prático e
observador.

Início de um novo ciclo na sua vida. Plena vi-
talidade física e confiança em si mesmo. Perí-
odo favorável para desenvolver atividades que
digam respeito as suas motivações mais pro-
fundas. Período dinâmico.

Vênus dificultará o convívio familiar devido a
divergências práticas e emocionais. Tendência
a perder sua tranquilidade e privacidade no lar.
Possibilidade de acumular mais dinheiro do que
em outras épocas.

Uma mudança na sua maneira de se relacionar
ou de se comunicar com as pessoas se fará ne-
cessária, para criar um melhor ambiente no lar
e com a pessoa amada. Saiba o que você dese-
ja em relação às pessoas.

Mudanças na organização do cotidiano, nos
estudos e no convívio com as pessoas. Procure
não apenas se divertir, mas também definir o
que quer. Até que isso se resolva, haverá a pos-
sibilidade de atritos na família.

Momentos de tranquilidade, de harmonia e de
recuperação psíquica em seu lar. Certas dúvi-
das que lhe são peculiares não irão perturbá-lo
tanto. Sentimentos amorosos confundidos por
situações estranhas e enganosas. Melhora pro-
fissional e financeira e bastante êxito social.

Restrições materiais que o afligiam bastante
poderão ser resolvidas, ao menos em parte,
devido ao apoio de amigos e de pessoas influ-
entes. Desenvolvimento pleno de sua carreira
profissional. Novas oportunidades se apresen-
tarão.

Período especialmente favorável para iniciar
uma união, seja de cunho amoroso ou profissi-
onal. Certas facilidades permitirão um bom en-
trosamento entre você e as pessoas de seu con-
vívio. Tome novas decisões. Acredite em si.

Vênus vai lhe dar inúmeras e ótimas chances
de progresso social. O desejo de viver novas e
intensas aventuras ao lado dos amigos, fará
inclusive, que você acabe se distanciando um
pouco da pessoa amada.

Suas boas qualidades e habilidades influenci-
arão de maneira benéfica, pessoas importantes
para você, principalmente se estas forem cole-
gas de trabalho. O trabalho, as empresas e o
amor estão em bom aspecto.

Queimadas
Com o tempo mais seco, o Corpo de Bom-

beiros de Itabira começa a registrar aumento
no número de chamadas de incêndio em lo-
tes vagos. Nos últimos dias, os militares têm
atendido uma ligação a cada 24h referente
às queimadas. As ocorrências ficam mais co-
muns a partir da segunda quinzena de julho,
se agravando no mês de setembro. Nessa épo-
ca, a umidade está mais baixa e a vegetação
muito mais seca, além do vento, que contri-
bui para propagação das chamas. A ação põe
em riso a segurança das pessoas, proprieda-
des e, principalmente, afeta de forma devas-
tadora a saúde dos portadores de doenças res-
piratórias. E a pior notícia é que muitos atei-
am fogo no mato seco simplesmente por van-
dalismo ou porque não capinaram o lote e
acreditam que o fogo é uma solução. Os
Bombeiros advertem que queimada está proi-
bida nos próximos três meses e é considera-
da crime.

Dança das Cadeiras
Está cada vez mais difícil o povo acom-

panhar a dança das cadeiras na Prefeitura de
Itabira. Os detentores dos cargos mal têm
tempo de esquentar seus lugares. A última
mudança ocorreu na direção do Procon Mu-
nicipal, onde a secretária-executiva Virginia
Cleiston Magalhães Menezes Cruz, deu lu-
gar ao advogado Lucas Demian Almeida
Torres.

Em breve, outro nome importante do pri-
meiro escalão deverá deixar o governo.

Sky Livre
A substituição, especialmente quando é

pedida, é necessária. A pergunta que fica, no
entanto, é: como ficam os projetos e ações
iniciadas pelo gestor anterior. Um caso de
interesse coletivo envolve o cancelamento
do serviço Sky Livre pela operadora. Na oca-
sião, o órgão recebeu centenas de reclama-
ções e prometeu responder às vítimas. De lá
pra cá, já se passaram sete meses e nenhuma
providência foi tomada. Quem comprou o
aparelho, está no prejuízo e sem resposta do
órgão criado para defender o consumidor. A
esperança é que uma mudança na direção do
órgão não deixe o assunto cair no esqueci-
mento, de vez.

Negativismo premiado
O número de pessoas infectadas pela co-

vid voltou a subir e as mortes causadas pela
doença voltaram a movimentar as estatísti-
cas. Em menos de um mês, a cidade regis-
trou mais de 500 novos casos da doença. Mas
a situação não parece preocupar e muito me-
nos influenciar no negativismo, situação com-
provada inclusive entre autoridades da cida-
de. Considerada uma das ferramentas de pro-
teção, o uso da máscara foi totalmente igno-
rado pelos vereadores durante a última reu-
nião ordinária, realizada quando o município
anunciava mais um óbito causado pelo vírus.

Dia de Conscientização
A Câmara Municipal de Itabira aprovou

projeto de lei que prevê a criação do Dia da
Campanha de Conscientização sobre Ado-
ção de Animais Domésticos no Município.

O projeto de lei é de autoria do vereador
Bernardo de Souza Rosa (Avante) e tem ur-
gência de sair do papel.
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Ainda é dúvida se o
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) vai interfe-
rir para impedir o reajus-
te do transporte coletivo
de Itabira. Apesar de não
ter negado, o governo
também não fez nenhum
posicionamento oficial
indicando intenção de
liberar o subsídio reivin-
dicado pela Transportes
Cisne. Uma reunião ex-
traordinária do Conselho
Municipal de Transpor-
tes e Trânsito discutiu na
quinta-feira (23) o rea-
juste. Caso não haja a
subvenção da tarifa, o
valor deve passar dos
atuais R$ 4,20 para R$
6,80. Contudo, o assun-
to foi agendado como
tema da reunião ordiná-
ria do colegiado do pró-
ximo dia 13.

Apesar de não ter
sido falado, consideran-
do o retorno do cresci-
mento de casos de covid
na cidade, há risco até
desse valor passar de R$
10, se o prefeito não li-
berar uma ajuda para a

A Comissão Extraor-
dinária Pró-Ferrovias
Mineiras da Assembleia
Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) realizou,
no dia 2 de junho, na Câ-
mara Municipal de  Con-
ceição do Mato Dentro,
audiência pública para
debater o projeto de
construção de uma ferro-
via, ligando a região ao
porto central do municí-
pio de Presidente Kene-
dy, no Espírito Santo.
Serão 610 km de exten-
são, que além do trans-
porte de minério e cargas
agrícolas, prevê o trans-
porte de passageiros. A
audiência pública serviu
ainda para apresentar o
projeto do empreendi-
mento para a população.

A vice-prefeita do
município, Ivete Ottoni
Santa Bárbara de Abreu,
representando a Prefei-
tura, se comprometeu a
buscar mais informa-
ções sobre o projeto.
“Uma ferrovia passando

Nova ferrovia vai atender empresas,
agricultores e passageiros

Implantação foi discutida em audiência pública
em Conceição do Mato Dentro

em Conceição do Mato
Dentro vai ser muito im-
portante para o desenvol-
vimento econômico e so-
cial da região”, comentou
durante a audiência.

O município, que
abriga uma das maiores
mineradoras brasileiras,
a Anglo American, vem
se despontando na últi-
ma década na exploração
de minério do estado e a
única forma de se esco-
ar a produção atualmen-
te é por um mineroduto
que interliga o municí-
pio ao porto de São João
da Barra, no litoral nor-
te do Rio de Janeiro.

O presidente da co-
missão, o deputado João
Leite, aponta inviabili-
dade de sua sobrevivên-
cia. Ele disse que, com a
crise hídrica, esse meio
tornou-se muito caro.
Ele defende ainda que
além de mais barato, o
transporte por trens é
ambientalmente melhor.

O projeto foi aprova-

um eixo ferroviário divi-
dido em duas estradas de
ferro (EF). A primeira
extensão ligará o muni-
cípio de Sete Lagoas
(Região Central) a Pre-
sidente Kennedy (Espí-
rito Santo), atravessan-
do o Vale do Aço e com
um ramal passando por
Conceição do Mato
Dentro. A segunda etapa
estenderia as linhas até
à cidade de Anápolis
(GO), totalizando 1.450
quilômetros de trilhos.

Diretor-executivo da
Macro Desenvolvimen-
to, Fabrício Cardoso de
Freitas disse que já es-
tão em andamento os tra-
balhos de planejamento
do projeto e detalhamen-
to das obras de engenha-
ria necessárias, para de-
pois passar para a etapa
de licenciamento.

Calculados em R$ 15
bilhões, os primeiros in-
vestimentos estão sendo
feitos com recursos pró-
prios da empresa, que

dependerá da captação
de recursos para concre-
tização do projeto.

A previsão de início
das obras é para os pró-
ximos quatros anos, com
operacionalização do
modal entre 10 e 12
anos. “Nós já estamos
investindo nas engenha-
rias necessárias para re-
finar o traçado e após
essa engenharia ser refi-
nada e ser validada, não
só por nós, mas também
pelo Ministério de Infra-
estrutura, que a gente dá
entrada no processo de
licenciamento”, infor-
mou Fabrício Freitas.

O diretor da Macro
Desenvolvimento asse-
gurou que o transporte de
passageiros também está
sendo considerado no
projeto, especialmente
para atender ao turismo,
que também é vocação
das regiões atendidas.
“A ferrovia é um grande
eixo de desenvolvimen-
to”, defendeu.

Transportes Cisne. Essa
era a estimativa da con-
cessionária no período
em que os protocolos da
pandemia fecharam es-
colas e empresas em Ita-
bira. Com os ônibus va-
zios e lotação restrita, o
gerente-geral da conces-
sionária do transporte
público, Eli José de Al-
meida, já havia dito que
uma simulação mostrou
que para cobrir os preju-
ízos da empresa seria ne-
cessário aplicar tarifa en-
tre R$ 9 e R$ 10 para co-
brir os custos. A retirada
dos protocolos, entretan-
to, reduziu esse resulta-
do. De qualquer jeito,
depois de quase três anos
sem reajuste, o valor atu-
al precisará ser revisto.

Uma nova onda da
Covid-19, que vem fa-
zendo os números cresce-
rem novamente e os hos-
pitais lotarem e obrigan-
do o retorno de alguns
dos protocolos, como res-
trições de acompanhan-
tes em hospitais e obriga-
toriedade do uso da más-

cara em locais fechados,
também preocupa e pode
impactar no reajuste. O
possível subsídio deve-
rá levar em conta a si-
tuação do momento.

Já o valor do reajuste
proposto nessa última
reunião, foi baseado em
planilha de custo para
manutenção do serviço
municipal. O secretário
municipal de Transportes
e Trânsito, Danilo Alva-
renga Freitas, participou
do encontro e disse que a
Prefeitura este ano con-
tratou a Cidade Viva,
empresa especializada
em planilhas, para fazer
o cálculo e chegar a um

valor justo, seja para o
usuário ou a concessio-
nária responsável pelo
serviço. “Estamos bus-
cando melhor atendi-
mento à população”,
justificou o secretário.

A planilha é seme-
lhante à apresentada pela
Transportes Cisne. Pela
planilha feita pela tercei-
rizada, o valor da tarifa
deverá ir para R$ 5,82
para uma frota operaci-
onal de 49. Já para uma
frota de 61 veículos, o
aumento da tarifa seria
para R$ 6,80.

Em dezembro, quan-
do os protocolos ainda
estavam valendo, obri-

gando os ônibus a circu-
larem com lotação restri-
ta, a Transportes Cisne
entregou uma planilha
com o pedido de reajus-
te para R$ 9,83. Mas o
representante da empre-
sa explicou na reunião
que o cenário era outro
e que no momento atual,
os valores não ficariam
diferentes dos apresenta-
dos pela empresa Cida-
de Viva. “Foi uma pro-
jeção feita quando ainda
estávamos operando na
pandemia, quando o fa-
turamento caiu drastica-
mente em consequência
das medidas impostas
pelos protocolos de se-

gurança contra a covid”.
Atualmente, a empre-

sa atua com uma frota de
54 ônibus, 14 veículos a
menos em comparação
ao período anterior à
pandemia de covid.

Ao ser questionado
sobre o subsídio, Danilo
Alvarenga foi categórico
e admitiu ser uma ten-
dência em todo o país, já
que a empresa não pode
também trabalhar com
prejuízos. Entretanto, a
sua definição depende
das avaliações de crité-
rios específicos que vão
indicar valor, período e
condições para a injeção
de recursos pela Prefei-
tura no serviço. Mas ele
já avisou que o reajuste
não isentará o usuário da
tarifa, nem será perma-
nente. A ajuda deverá
evitar um aumento e ga-
rantir à empresa condi-
ções para trabalhar.

A reunião contou ain-
da com a participação dos
vereadores Luciano Gon-
çalves dos Reis e Rosile-
ne Félix Guimarães.

do pelo Governo Fede-
ral em dezembro do ano
passado, com base no
novo marco regulatório
do transporte ferroviário,
por meio da lei federal
14.273, de 2021, que fa-
cilita os investimentos do
capital privado na cons-

trução de novas linhas. A
empresa Macro Desen-
volvimento conseguiu a
autorização para tocar o
empreendimento.

Orçado em cerca de
R$ 32 bilhões, o projeto
informado pela ALMG
prevê a construção de

Sem subsídio, passagem pode chegar a
R$ 6,80 ou paralisação dos serviços

Usuários correm risco de pagar mais caro pela passagem da Cisne
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Articulação entre vereadores e deputado
garante R$ 2,9 milhões para Santa Maria

A Tradicional Festa
de Agosto de Passabém
está de volta com gran-
des atrações. Com entra-
da franca, a festa será
realizada nos dias 19, 20
e 21 de agosto, no cam-
po de futebol da cidade.

Shows de Relber &
Allan, Maria Cecília &

Bernardo Mucida informou que já destinou para Santa Maria de
Itabira mais de R$ 2,9 milhões em emendas parlamentares

A sessão ordinária de
segunda-feira (27) da
Câmara Municipal de
Santa Maria de Itabira
contou com a presença
do deputado estadual
Bernardo Mucida (PSB).

Atendendo convite
dos vereadores, ele usou
a tribuna para apresentar
um balanço dos recursos
do Estado destinados ao
Município por meio de
emendas parlamentares.

Em março de 2021,
logo após a tragédia pro-
vocada pelas fortes chu-
vas e articulações dos
vereadores, o parlamen-
tar foi à Câmara e pro-
meteu empenho para au-
xiliar a cidade nas obras
de recuperação. Uma das
ações foi a conquista de
R$ 1,2 milhão para a re-
construção da ponte de
acesso aos bairros Con-
selho e Poção, valor ofi-

cializado durante visita
do governador Romeu
Zema, em 3 de dezembro
do mesmo ano. O recur-
so já está na conta da Pre-
feitura, que deverá demo-
lir e fazer nova estrutura.
O processo está em fase
final de licitação.

“É com grande satisfa-
ção que venho hoje a esta
Casa, atendendo ofício dos
vereadores, prestar contas
dos recursos conquistados
para Santa Maria de Ita-
bira neste um ano e meio
de mandato. Antes, gos-
taria de deixar claro que
meu propósito é trabalhar
em favor dos moradores,
independente de questões
partidárias”, disse.

Conforme balanço,
Mucida designou para
Santa Maria após diálogo
com os vereadores R$ 1,2
milhão para obras da pon-
te, R$ 150 mil para me-

lhoramento de vias públi-
cas, R$ 123 mil para aqui-
sição de mobiliário e equi-
pamentos para a Escola
Estadual Agenor Guerra,
R$ 70 mil para aquisição
de mobiliário e equipa-
mentos para a Escola Es-
tadual Doutor Costa, R$

479.200 para aquisição de
ônibus com 45 lugares,
R$ 77.827 para compra
de veículo de passeio e
R$ 283.817 para compra
de ambulância furgão.
Ainda estão em tramita-
ção para serem repassa-
dos R$ 359.300 para

compra de ônibus com
30 lugares e R$ 146.165
para compra de ultras-
som diagnóstico, totali-
zando R$ 2.889.309.

Após a apresentação
do balanço, os vereado-
res agradeceram a pre-
sença do parlamentar e

deram seguimento à pau-
ta do dia, aprovando, em
segundo turno, o proje-
to que institui o Banco
de Ideias Legislativas no
município, de autoria do
vereador Carlos Lucia-
no; aprovação, em primei-
ro turno, do projeto que
abre oportunidade de es-
tágio na Câmara, de auto-
ria da Mesa Diretora; e
leitura do ofício da Prefei-
tura esclarecendo sobre as
correções salariais aos
agentes políticos.

A reunião registrou
também o requerimento
do Conselho Comunitá-
rio do São Pedro, sobre
necessidades de obras na
sede da associação, e por
último, leitura e publici-
dade dos recursos da
União pagos ao Municí-
pio de janeiro a maio
deste ano, no total de R$
11,3 milhões.

Relber & Allan e Maria Cecília & Rodolfo
na Festa de Agosto de Passabém

Rodolfo, Dirce Evaristo
e Thayná Bitencourt fa-
rão parte da programa-
ção deste ano, que con-
tará ainda com a tradici-
onal fogueira e queima
de fogos, barraquinhas e
grande estrutura de pal-
co e iluminação.

Toda a programação

está sendo enriquecida
com celebrações caris-
máticas no município,
que valoriza as tradi-
ções religiosas e a fé
nos ensinamentos de
Cristo.

A Prefeitura divul-
gará em breve a pro-
gramação completa.

Está chegando
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O ensino de tempo
integral em Passabém
está chegando ao fim do
primeiro semestre com
mais de 70% de aceita-
ção de pais e estudantes.
Das 169 vagas abertas,
mais de 100 foram pre-
enchidas.

A cada dia, a moda-
lidade conquista mais
profissionais, pais e
alunos. O horário es-
tendido é ofertado
para alunos do ensino
fundamental, da rede
municipal de educa-
ção, na Escola Eucli-
des Ferreira de Sá. Se-
gundo a supervisora
de Educação, Vânia Ba-
sílio, a unidade conta
com estrutura física de
qualidade e adequada à
proposta do ensino inte-
gral, que é acolher e de-
senvolver conhecimen-
tos, habilidade e atitudes

Mais de 70% das vagas do ensino de tempo

integral em Passabém foram preenchidas

aos seus alunos durante
as nove horas que per-
manecem na unidade.

A supervisora enfati-
zou que a nova modali-

turar a rede”, enfatiza. 
Um laboratório de

ciência foi implantado
na escola logo no início.
Na semana passada os
professores e demais
gestores da educação
foram capacitados para
implantar o programa
de robótica Lego Edu-
cation. O programa vai
incluir a robótica da
Lego no processo peda-
gógico da escola e vai
ensinar os alunos a
montarem robôs com
joguinhos de peças da
Lego, através de um
programa de computa-
dor. A atividade é ex-
clusiva para os alunos
matriculados na nova
modalidade de ensino.

Os alunos atendidos
pelo ensino integral
permanecem na escola
durante nove horas,
com uma programação

diversificada e abran-
gente. O programa bus-
ca oferecer aos alunos
um trabalho de excelên-
cia acadêmica. Além
das disciplinas regula-
res, o aluno da escola
de tempo integral ain-
da participa de ativi-
dades artísticas, espor-
tivas e culturais, ofici-
nas, aulas de informá-
tica,  robótica com
lego, educação física,
práticas experimentais
e reforço de portugu-
ês e matemática.

Outra vantagem da
modalidade é o próprio
apoio da Prefeitura de
Passabém, que garante
todos os materiais esco-
lares, alimentação e uni-
forme para os alunos,
sendo que as refeições
são elaboradas com ori-
entação de nutricionis-
tas, na própria escola.

dade foi criada para for-
talecer o vínculo dos jo-
vens com a educação.
Ela destaca o empenho
do prefeito Ronaldo de

Sá em qualificar a edu-
cação em Passabém.
“Graças ao apoio, à vi-
são do prefeito, está
sendo possível reestru-

Crianças do ensino integral durante atividade de leitura na biblioteca
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A falta de condições
adequadas das calçadas
tem sido uma das maio-
res dificuldades enfrenta-
das por pedestres e cadei-
rantes de Itabira. Pisos ir-
regulares, desnivelados,
com entulhos e até des-
truídos dificultam a tra-
vessia de pedestres em
todos os bairros da cida-
de. Bastam alguns pas-
sos de caminhada para
perceber a dificuldade
de locomoção.

Apesar de existirem
legislações que determi-
nam a acessibilidade nos
espaços urbanos e esta-
belecem especificações
para calçadas – lei fede-
ral 10.098/2000 e Códi-
go de Posturas Munici-
pal, poucos lugares estão
adequados ao que é im-
posto pelas leis. A mai-
oria das ruas e calçadas
não oferece segurança,
condições de caminhada
ou acessibilidade, o que
prejudica ainda mais o
acesso.

Andando pelas ruas
de Itabira, encontramos
calçadas estreitas, que-
bradas, degraus que im-
pedem o acesso a cadei-
rantes, postes e obstácu-
los que dificultam a mo-
bilidade, faixas de pedes-
tre apagadas, falta de se-
máforos e unidades de-
feituosas, além da ausên-
cia ou falta de manuten-
ção de rampas de acesso.

A principal constata-
ção é de discrepância das
larguras das calçadas.

Irregularidades e barreiras em calçadas
impactam mobilidade em Itabira

Outros fatores que im-
pactam no caminhar são
os desníveis da cidade e
barreiras físicas que obs-
truem a passagem. Para
complicar, em alguns
pontos, a iluminação é
precária e falta rampa de
acesso para cadeirantes
e para carrinhos de bebê.

PROPRIETÁRIOS
Apesar de fazer parte

da via pública, a calçada
é de responsabilidade dos
proprietários dos imóveis.
A Prefeitura pode cobrar
dos proprietários provi-
dências em relação a
irregularidades. “Apesar
dos passeios serem públi-
cos, a construção e ma-
nutenção é de responsa-
bilidade do proprietário
do terreno/imóvel. No
entanto, cabe ao Muni-
cípio fiscalizar e, caso
seja necessário, notificar
e aplicar multa (aproxi-
madamente R$ 348),
conforme o artigo 131 da
lei 1972/78 – Código de
Posturas do Município

de Itabira”, informou a
Assessoria de Comuni-
cação da Prefeitura.

Pela legislação muni-
cipal, “os proprietários
de imóveis, edificados
ou não, situados em vias
e logradouros públicos
pavimentados e dotados
de guias ou sarjetas, são
obrigados a construir ou
reconstruir os respecti-
vos passeios e mantê-los

em perfeito estado de
conservação”.

O proprietário pode-
rá ter problemas caso um
pedestre se acidente na
sua calçada se ela estiver
em desacordo com o que
determina a lei.

RECLAMAÇÕES
“Nas cidades, as cal-

çadas, principalmente de
locais periféricos, são
em grande maioria dani-
ficadas, mal construídas
e ainda servem de esta-
cionamento para muitos
motoristas sem noção e
sem respeito ao patrimô-
nio particular alheio”,
reclamou o aposentado
Vicente Viana da Silva.

A advogada Flávia
Emanuele Viçosa lembra
que o Código Nacional
de Trânsito estabelece,
em seu artigo 1º, que a
circulação de pessoas

nas vias é um direito de
todos e que esse direito
deve ser assegurado pelo
Sistema Nacional de
Trânsito, garantindo a
segurança e a sua
manutenção. “Ninguém
obedece a lei. Teria que
ter um dia limite para
que todos pudessem ar-
rumar as calçadas”, afir-
ma a advogada.

Para a empresária
Lacir Tavares, que tem
uma loja na região do
Bela Vista, o problema
mais comum é o lixo.
“As pessoas colocam
lixo e entulho, tudo em
cima das calçadas. Isso
atrapalha a caminhada
de qualquer pessoa, que
tem que usar o asfalto
para continuar andando.
Agora, imagina quem é
cego ou depende de uma
cadeira de rodas, o tra-
balho é pior”, avalia.

Na sexta-feira (24), a
Câmara Municipal de
São Gonçalo do Rio
Abaixo recebeu os alu-
nos e professores do en-
sino fundamental I da
Escola Municipal Mano-
el Gonçalves Moreira,
sendo recepcionados
pela equipe da Escola do
Legislativo Isabel Rodri-
gues, pela secretária-ge-
ral, Maria Antônia Lei-
te, e pelo presidente Di-
ego José Ribeiro (PDT).

A visita teve como
objetivo apresentar a es-
trutura do Legislativo
como um exemplo de

Alunos da Escola Municipal Manoel Gonçalves
Moreira visitam a Câmara de São Gonçalo

so, os estudantes visita-
ram a sala de reuniões da
presidência e o plenário
da Câmara, onde apren-
deram sobre o trabalho e
a importância do Legis-
lativo na cidade.

Aproveitando a oca-
sião, o vereador Diego
Ribeiro falou do projeto
Câmara Mirim, que tem
como finalidade a for-
mação política e cidadã
das crianças, despertan-
do o interesse e a cons-
cientização dos traba-
lhos em prol do bem co-
mum. Segundo ele, é
importante que as crian-

ças comecem desde cedo
a compreender o papel
e a importância da po-
lítica em suas vidas co-
tidianas. “Parabenizo
as professoras pela ini-
ciativa em falar sobre o
patrimônio público, uti-
lizando principalmente
a Câmara Municipal
como um dos exemplos
de grande importância
para a nossa cidade. Es-
pero que a visita tenha
sido enriquecedora
para os alunos. O Le-
gislativo estará sempre
de portas abertas”, dis-
se Diego Andrade.

patrimônio público às
crianças, conhecendo

todas as instalações,
como os gabinetes dos

vereadores e cada setor
administrativo. Além dis-

O vereador Diego Ribeiro falou do projeto Câmara Mirim, que tem como
finalidade a formação política e cidadã das crianças

O auxiliar de serviços
gerais, Daniel Borges,
lembra que calçadas que
não possuem concreto, o
que acontece principal-
mente nos bairros, tam-
bém preocupam. “Eles
não colocam cimento e o
mato toma conta do espa-
ço. Uma pessoa que está ca-
minhando não vai passar
pelo mato. Ela é obrigada a
ir para a rua. Aí quem usa a
cadeira de rodas, como
faz?”, questiona.

FISCALIZAÇÃO
O trabalho de fiscaliza-

ção de calçadas em Itabira
é feito pela Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvi-
mento Urbano (SMDU).
De acordo com a assesso-
ria da Prefeitura, é um tra-
balho contínuo, que visa
garantir aos pedestres e às
pessoas com dificuldades
de locomoção as condi-
ções necessárias para
transitar na cidade.

O Município informa
ainda que há um projeto
em estudo com o objeti-
vo de padronizar as cal-
çadas da cidade de acor-
do com a revisão do Pla-
no Diretor. A Universida-
de Federal de Itajubá
(Unifei) – campus Itabi-
ra, possui um projeto-pi-
loto denominado Nossa
Calçada. A secretaria está
em contato com a univer-
sidade para avaliar e, se
possível, implantar o pro-
grama em toda a cidade.
No entanto, não existe
data prevista para isso.

Passeios com ploblemas também em locais públicos, como na praça
da rua Dona Modestina, no Centro

Proprietário fez o passeio e cercou com
corrente devido ao portão
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As finais das séries A
e B do Campeonato Ama-
dor de Santa Maria de Ita-
bira, realizadas no domin-
go (26), foram com casa
cheia e muita emoção.

Com transmissão ao
vivo pelo canal do You-
Tube da Prefeitura e nar-
rações feitas por Eucli-
des Éder e Maurício Go-
mes na cabine e campo
do Santa Maria Esporte
Clube (Smec), a disputa
pela Série B teve início
às 9h, com as equipes Dá
Nada Pra Nós, de Santa
Maria de Itabira, e Uni-
dos Futebol Clube, de
Antônio Dias.

Após um jogo pega-
do, o time Dá Nada Pra
Nós venceu o Unidos
por 2 a 1. Além de tro-
féu, medalhas e prêmios
de R$ 1 mil e R$ 500 res-
pectivamente, as duas
equipes conquistaram o
acesso à Série A do tor-
neio de 2023.

Pela Série A, dispu-
taram a grande final,
também no campo do
Smec, Chaves Futebol
Clube, de Santa Maria,
e Só Zueira Futebol Clu-
be, de Itabira. A partida
teve início às 11h30 e foi
marcada por momentos
eletrizantes, com ata-
ques rápidos, minutos de
muita tensão e quatro
gols, dois para cada lado,
o que levou a disputa
para os pênaltis.

Nas cobranças, a
equipe Só Zueira, mes-
mo com uma defesa di-
fícil do goleiro Hugo,
mostrou mais equilíbrio,
vencendo por 5 a 4, ga-
rantindo o cobiçado tro-
féu, medalhas e R$ 2 mil
em dinheiro.

A equipe do Chaves,
vice-campeã do torneio,
recebeu medalha e R$ 1
mil em dinheiro. Mesmo
com a derrota, os mora-
dores da cidade foram
para o meio do campo
apoiar os atletas durante
discurso dos dirigentes.

O campeonato tam-
bém escolheu a seleção
do Amador 2022, me-
lhor goleiro, zagueiro,
atacante, artilheiro e
melhor técnico.

Neste ano, a Série A
do Campeonato Amador
teve início em março e a
B, em maio. As duas
séries contaram com 24
times inscritos, 12 em
cada uma. Nesta edição,

O ex-prefeito de
Itabira, gestões 2009/
2012 e 2013/2016, em-
presário e bacharel em
direito João Izael Que-
rino Coelho, foi apre-
sentado pelo PMN na
noite do dia 23 como
pré-candidato a depu-
tado estadual.

A solenidade, em um
salão na avenida Carlos
Drummond de Andrade,
em Itabira, contou com a
presença de simpatizan-
tes e amigos do político,
como prefeitos Marcos
Antônio Lage, de Itabira,
Raimundo Barcelos Bar-
celos “Nozinho”, de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Reinaldo das Dores San-

Momentos eletrizantes marcam a final
do Campeonato Amador de Santa Maria

além de equipes de San-
ta Maria, participaram do
campeonato times de Ita-
bira, Antônio Dias e São
Sebastião do Rio Preto.

Para o vice-prefeito
e titular da Secretaria de
Esportes, André Lúcio
Torres, os eventos es-
portivos e sociais têm
grande importância na
vida das pessoas, pro-
moções que ficaram en-
gessadas nos dois anos
de pandemia.

“Fazer um evento
desse nível, com partici-
pação da comunidade,
com casa cheia, traz feli-
cidade para toda a equi-
pe da Prefeitura, e este é
o nosso desejo, trazer a
família para as atividades
esportivas, seja como es-
pectadora ou competindo
de forma saudável e or-
ganizada, como está sen-
do aqui hoje, na final des-
te belíssimo Campeona-
to Amador de Santa Ma-
ria. Observe que monta-
mos atrações para as cri-
anças, com parquinho,
algodão-doce, brinque-
dos e sorteio de brindes,
com apoio dos parceiros.

Não posso deixar de
agradecer ao prefeito
Reinaldo Santos pela
confiança em nosso tra-
balho, pela carta branca
que nos dá para tomar-
mos as decisões em ní-
vel de eventos esporti-
vos, utilizando o dinhei-
ro público da melhor
maneira possível”, disse.

O secretário lembra
ainda os dois anos sem
atividades devido à pan-
demia e o novo recome-
ço, sendo iniciado com
a 34ª Cavalgada de San-
ta Maria, realizada nos

“As coisas começam a
voltar ao normal após a
pandemia da covid. Estes
eventos fazem parte da
cultura brasileira e pro-
porcionam lazer e diver-
são para as pessoas, o que
é de extrema importância.
Após a Cavalgada e ago-
ra a final do Amador, te-
remos neste domingo (3)
a 6ª edição do Circuito
Santa-mariense de Corri-
da de Rua e a 4ª edição do
Desafio Garrucheiro de
Montain Bike. Já temos
mais de 500 pessoas ins-
critas. Promete ser tam-
bém um grande evento”,
disse André Torres.

A equipe Só Zueira converteu 5 das 6 cobranças de pênalti e ficou com a taça de Campeão Amador de Santa Maria de Itabira

dias 3 e 5 de junho, com
recorde histórico de pú-

blico e agora, a final do
Campeonato Amador.

Além do troféu, Só Zueira faturou R$ 2 mil em dinheiro

Equipe Dá Nada Pra Nós ficou com o título da Série B, troféu e R$ 1 mil

Novo pré-candidato a deputado estadual em Itabira
coloca em risco reeleição de Bernardo Mucida

tos, de Santa Maria de Ita-
bira, vereadores e presiden-
tes de partidos.

Durante os discursos,
Marco Antônio Lage
(PSB) ressaltou o apoio
de João Izael na sua elei-
ção para prefeito em
2020, sem afirmar, con-
tudo, se irá apoiá-lo. Isso
porque Marco Antônio
também contou com
apoio do atual deputado
estadual Bernando Mu-
cida (PSB), de quem de-
verá levantar bandeira.

O prefeito Nozinho
também fez comentários
e elogios ao agora pré-
candidato, como tam-
bém o fez o prefeito Rei-
naldo Santos; “aprendi

com você meu amigo,
que para ser prefeito te-
mos que gostar de gente
e você ama sua gente”,
disparou.

De forma consciente,
João Izael reconhece que
foi lançada a semente e
que a caminhada não
será fácil, isso porque
ele vai bater de frente
com o atual deputado
estadual Bernardo Muci-
da, personagem com
quem caminhou para pe-
dir votos para Marco
Antônio nas eleições
para prefeito de 2020.

Irresponsável
Bernardo Mucida, que

assumiu a vaga da depu-

tada Marília Campos,
eleita prefeita de Conta-
gem em 2020, foi aborda-
do no sábado (26) entre-
gando informativo na ave-
nida Osório Sampaio, di-
vulgando as emendas
conquistadas para Itabira
neste um ano e meio de
mandato. Ele disse que já
está na Assembleia e apre-
senta bons resultados em
pouco tempo e que a
postura de João Izael,
para ele, é de extrema ir-
responsabilidade. Por
outro lado, nos bastido-
res, caciques da política
itabirana estariam venti-
lando que a candidatura de
João Izael tem foco na elei-
ção municipal de 2024.

Mais um golpe
Como se não bas-

tasse a divisão de vo-
tos em Itabira, a reelei-
ção do deputado fica
mais delicada com o
lançamento, também a
estadual, da pré-candi-
datura do ex-prefeito
de Santa Bárbara Le-
ris Felisberto Braga
(REP), que deixou o
governo em 2020, após
8 anos de gestão e boa
avaliação. Leris Braga
tem bons aliados em
Santa Bárbara e Barão
de Cocais, cidades até
então consideradas
promissoras por Ber-
nardo Mucida em se
tratando de votos.
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A banda de pop alter-
nativo Lagum se apresen-
ta neste domingo (3), às
18h, na praça do Areão,
em Itabira. O show faz
parte da programação do
48º Festival de Inverno
de Itabira e é aberto a
todo o público.

Depois de dois anos
realizado com muitas
restrições devido à pan-
demia de coronavírus, o
festival, considerada a
principal festa da cidade,
retorna com uma progra-
mação cheia de atrações
diversificadas com o
tema “A rua e suas co-
res”. Lançada no último
dia 26, a edição deste
ano conta com shows,
espetáculos teatrais, ofi-
cinas, exposições artísti-
cas em uma programa-
ção para públicos de to-
das as idades.

Os artistas locais ga-

Banda Lagum é destaque do Festival de
Inverno em Itabira neste domingo (3)

Festival teve início no dia 25 com a abertura da exposição Vida em Obra,
no Memorial Carlos Drummond de Andrade

Formada em 2014, Lagum é uma banda minei-
ra que atua no segmento pop alternativo

nham destaque na pro-
gramação, que também
contará com artistas de
reconhecimento nacio-
nal. Dentre as principais
atrações estão: Acade-
mia da Berlinda, Ao
Cubo, Fundo de Quintal,

Lagum, Maria Gadú e
Vanessa da Matta.

Além de valorizar ar-
tistas da cidade, a pro-
gramação também con-
templará os bairros, ga-
rantindo condições à
participação popular.

Ao todo, serão 22 sho-
ws, dezenas de artistas ita-
biranos no palco, 10 ofi-
cinas, seis peças teatrais,
oito intervenções urbanas
e três exposições. Além da
região central, a progra-
mação se desenvolve em

bairros como Campes-
tre, Candidópolis, Pe-
dreira, Santa Tereza e Ga-
biroba, além dos distritos.
A programação também
terá envolvimento das es-
colas da cidade.

O encerramento da

programação acontece
no dia 17, com show es-
pecial de Maria Gadú e
Opus, na praça do Areão,
a partir das 20h.

Veja programação
completa no site

“ofolhapopular.com.br”.


